

**CONSEIL D'ÉCOLE
MICHAËLLE-JEAN
PROCÈS VERBAL
6 décembre 2018**

1. OUVERTURE DE LA REUNION

Présents : Isabelle Gagnon, Ibrahim Karidio, Heather Coffin, Souleiman Bouraleh, Sabelle Gueye, Sylvie Dassylva, Christophe Nayet, Chantal Londji Dang, Lowe Anta et Marc Parisien

Élève: Junior Kebbeh

2. LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

Chantal Londji Dang propose l'adoption de l'ordre du jour, appuyé par Christophe Nayet et accepté à l'unanimité.

Ajouts: Varia – Bannière de l'école

3. LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS VERBAL

Souleiman propose l'adoption du procès-verbal, appuyé par Lowe Anta et accepté à l'unanimité.

4. RAPPORT DE L'ÉLÈVE

Il y a eu plusieurs activités pendant le mois de novembre et la division des comités a bien aidé dans l'organisation de celles-ci.

- Intra-muraux pour les 7, 8 9^e années.
- Le 6 décembre était une journée à thème. Les 7^e années ont gagné le concours mais les 11e et 12e ont aussi bien participé à cette journée.
- Plus tôt dans le mois, le comité de justice sociale a organisé une collecte de dons de nourriture pour les sinistrés du tsunami en Indonésie.
- Le comité technique a reçu une formation pour assurer les installations techniques pendant les événements et projette de peindre le gymnase.
- Junior mentionne que le comité des finissants demande à la société des parents un financement de 500\$ pour l'organisation de la fête des finissants. Ils veulent avoir un album pour le finissants, un photobooth, des ballons gonflables, un centre de table et des hoodies.

5. RAPPORT DU PRÉSIDENT

5.1. Participation au Colloque da la FPFA (le 17 novembre, 2018)

Lowe et Ibrahim ont représenté M-J et ont participé à l'AGA aux ateliers (dont un sur comment nos conseils scolaires sont financés et comment leurs budgets sont élaborés; d'autres portaient sur les facteurs de fidélisation des élèves dans les écoles de langue française, comment gérer le stress, etc.) .

Prix Manon-Bouthilier offert à Mme Isabelle Gagnon (M-J) et à Diana Stralberg (G-R).
Félicitations à madame Isabelle Gagnon et à Madame Diana Stralberg.



Le Prix de la Commission Nationale des Parents Francophones (CNPF) a été décerné à la société des Parents de G-R. Le Prix CNPF est remis annuellement à une association membre de la Fédération des parents francophones de l'Alberta (FPFA) qui s'est distinguée par sa contribution importante à l'épanouissement de l'éducation française langue première en Alberta. En effet, le récipiendaire de ce prestigieux prix est la Société de parents de l'école Publique G-R, pour leur projet "activités communautaires francophones". En 2017-2018, les parents de la Société de parents ont planifié et exécuté des activités presque tous les mois de l'année scolaire pour réunir leur communauté scolaire. Nous, à M-J, sommes très heureux pour la Société des parents de G-R et nous transmettons toutes nos félicitations.



5.2. Lettre à M. David Eggen, Ministre de l'Éducation, envoyée le 19 novembre 2018.
On attend sa réponse. Voir la copie de la lettre ci-jointe.

5.3. Réunion avec M. Marlin Schmidt, Ministre de l'enseignement supérieur, prévue pour le 14 décembre à 9h30 à son bureau de Bonnie Doon (#100, 8925 - 82 Avenue). Le ministre de l'éducation a été aussi informé de cette réunion, mais il n'est pas certain qu'il y assistera. Il reste à planifier cette réunion (les enjeux, les objectifs à atteindre, la stratégie à adopter, qui va participer, etc.). Il faut harmoniser notre message et avoir qu'un seul interlocuteur, qui sera Diana Stralberg. Des membres du Conseil de parents, Mme Sylvie, ainsi que deux élèves de M-J y participeront.

5.4. Autres sujets :

- Comment améliorer la visibilité de MJ? Peut-être avec des annonce publicitaire, ou encore une pancarte visible de la rue.
 - Sylvie annonce l'installation dès le printemps d'un gros panneau publicitaire devant l'école.
 - Ibrahim et Chantal proposent de poser des affiches dans la communauté.

- Mme Sylvie compte monter une petite vidéo de témoignages faits par des anciens élèves, des élèves et des parents d'élèves et la mettre dans le site web de l'école et Ibrahim pense qu'avoir la vidéo au mois de janvier ferait une bonne promotion.
- Comment fidéliser nos élèves ?
 - Ce mercredi 12/12/2018, les 6e années des écoles Gabrielle-Roy, À la découverte et Sherwood Park viendront visiter MJ. Plusieurs activités sont prévues lors de la visite et des prix seront distribués aux élèves. Une deuxième visite sera planifiée au courant du mois de février avant les portes ouvertes.
 - Sylvie prévoit de faire une visite de promotion à l'école À la découverte avant la journée des portes ouvertes.
- Une invitation a été lancée à Mme Michaëlle Jean (ancienne secrétaire-générale de l'OIF) pour visiter l'école M-J. L'école a invité sa fondation à offrir une bourse MJ à nos finissants. Comment l'impliquer à la recherche et à la construction de la nouvelle école MJ?
 - Une lettre lui sera envoyée et Sylvie va donner les coordonnées de son assistante.
- Compléter notre liste de priorités pour cette année scolaire 2018-2019.
 - Les membres des conseils sont invités à envoyer leur liste de priorités.
- Faudra-t-il inviter la FPPA pour un atelier?
 - Le conseil préfère demander ce que la FPPA propose de présenter dans le cadre de cet atelier avant de s'engager.

6. RAPPORT DE L'ENSEIGNANT

Enseignant(e) présent(e): Heather Coffin

Points abordés:

- Cérémonie de jour du Souvenir: tout s'est très bien déroulé, plusieurs élèves et enseignants ont participé en jouant la musique ou en chantant.
- Journée pédagogique: Formation de la Conception universelle des apprentissages.
- Les élèves de 9e année ont participé à la journée Invitons nos jeunes au travail le 14 novembre.

- 11 élèves 10-11-12 sont allés à un camp pour une fin de semaine pour le programme de leadership offert par FJA (Francophonie Jeunesse Alberta) (16 au 18 novembre). Ils ont travaillé les habiletés de leadership, ont rencontré d'autres élèves de la province.
- Présentations aux finissants des universités d'Ottawa, de MacEwan et du Campus Saint-Jean. NAIT viendra présenter à la fin du mois de décembre.
- Bulletins 7-8-9 la semaine dernière (30 novembre).
- Sortie scolaire à Fitset pour l'académie des sports.
- Visite du DG et du DGA pour discuter du PAC (plan d'amélioration continue) de l'école.
- Nos 4 équipes de basketball pratiquent régulièrement ici et à Gabrielle-Roy (le 1/3 du personnel est impliqué).
- Changement de cours complémentaires pour les élèves de 7-8-9 pour le deuxième trimestre.

7. RAPPORT DE LA DIRECTION D'ÉCOLE

- Immunisation des 9e.
- Match de volley-ball entre professeurs et élèves en vue.
- Festin phénix : le repas interculturel aura lieu le 21 décembre à midi, en plus des repas une parade de mode est prévue et il y aura des places sans noix ou arachide (besoin de bénévoles pour assurer le service et le nettoyage).
- Radio étudiante : des élèves qui font de la radio ont travaillé avec des professionnels de Radio Cité et vont faire prochainement des enregistrements à Radio Cité.
- Kiosque : sensibilisation et prévention sur le VIH animé par Chantal Londji Dang.
- Quelques élèves sont allés à Passe-moi la Puck avec un enseignant; l'école a offert des billets à une famille. Ils ont bien aimé!
- Robert Lessard va venir la semaine prochaine assister à une leçon que les membres du personnel vont livrer.
- Robert Lessard et Nathalie Lachance ont visité l'école pour voir les équipements et l'ameublement; Sylvie a envoyé le rapport écrit pour qu'il soit partagé avec les autres conseillers.
- Visite de Robert et Gisèle, pour vérification du PAC, ils ont été très encourageants et trouvent que les dossiers sont compris. Gisèle a vérifié les plans d'action mise en place par l'école. Il y a une amélioration dans presque tous les domaines des questionnaires.

- Demande Hijab sportif : Un enseignant a rapporté que les hijabs que les filles portent pendant les compétitions peuvent être dangereux et demande à l'école de leur fournir des hijabs sportifs. Sylvie pense qu'il y a des pous (sécuritaire, tout en bleu) et des contres (c'est une école publique, est-ce qu'il faut fournir cet équipement?). Elle demande au conseil son avis.

Les membres du conseil proposent de se renseigner sur les prix et demander aux parents ou élèves de s'acheter les hijabs. Sylvie va nous revenir là-dessus et Souleiman propose de se renseigner sur le prix des Hijab.

8. VARIA

- Bannière: rien de nouveau à signaler. On en parlera à la prochaine réunion.

9. AJOURNEMENT

Christophe Nayet propose la fin de la réunion, appuyé par Lowe Anta à 20h36.

Réunions à venir:

10 janvier (Sylvie propose d'annuler cette réunion puis que c'est tout juste après les fêtes ou le mettre sous forme de réunion extraordinaire)

13 février

7 mars

4 avril

2 mai

6 juin